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FECHA: NOVIEMBRE 08 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Chocaron y lo pueden contar” 

 
“Almacén de gasolina, por refinería en Tula” 

 “Esperan regreso de 35 mil hidalguense” 

 “Calcinaron a normalistas de Ayotzinapan” 

 
“Bombardier va otra vez por tren” 

 
“Armonizan leyes” 

 “PROTEGERÁN A PERSONAS EN PROCESO PENAL” 

 
“Listos para recibir a 35 mil paisanos; INM” 

 
“Todo apunta a que los 43 fueron asesinados: PGR” 

 
“Confiesan incinerarlos” 

 “Los mataron: PGR; detenidos confiesan ejecución de más de 40 estudiantes” 

 “Ejecutados, calcinados y arrojados al río: PGR” 

I N S T I T U C I O N A L 
No se generó Información. 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Entrega PAN constancia a candidatos: El presidente de comisión organizadora de la elección interna del PAN, 
Pablo Gómez, entregó los registros de procedencia a los dos candidatos registrados al proceso, Alejandro Moreno Abud y 
Asael Hernández, quienes cumplieron con todos los lineamientos de la convocatoria. Entre los requisitos para ser candidato al 
Comité Directivo Estatal (CDE) albiazul se encontraba la entrega de más de 300 firmas de apoyo militante. El próximo 9 de 
noviembre iniciará el proceso interno. Gómez expuso que el tope de gastos de campaña de cada candidato es de 120 mil 
pesos, los cuales deben ser obtenidos por aportaciones de los militantes. Cada uno podrá contribuir hasta con 6 mil pesos. El 
encargado de la comisión electora recordó que los aspirantes tienen prohibido promoverse en espectaculares, hacer pintas en 
bardas o colocar propaganda en lugares públicos. Al respecto, Moreno Abud se comprometió a realizar una campaña apegada 
en a los principios de Acción Nacional, al tiempo que llamó a Hernández Cerón, su oponente, ha hacer lo mismo. La elección 
interna del PAN se llevará a cabo el 14 de diciembre. 
ALEJANDRO MORENO ABUD 
Licenciado en Administración de empresas, actualmente cursa la maestría en Recursos Humanos. Miembro activo del PAN 
desde 1999. Es consejero estatal desde 2004. Único panista que en dos ocasiones consecutivas ganó asambleas estatales 
para ser consejero nacional. Fue secretario de Finanzas del partido, secretario general, formó parte de la Comisión Nacional 
de Evaluación y Mejora junto a Luis Felipe Bravo Mena, Luisa María Calderón, Luis H. Álvarez, entre otros. 
ASAEL HERNÁNDEZ CERÓN 
Alcalde con licencia de Tezontepec de Aldama, a sus 31 años de edad cuenta con una militancia de más de 10 años en Acción 
Nacional. Su capital político se concentra en la Unión Nacional Ciudadana El Maquío AC (Unci), con cuyos simpatizantes ha 
protagonizado dos actos violentos en asambleas del PAN estatal y nacional. El último de ellos en la Ciudad de México para 
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exigir el proceso de la elección panista en la entidad. (Emmanuel Rincón, página 08) 
Milenio-Campaña de respeto, prometen aspirantes a dirigencia del PAN (Janet Barragán, página 12) 
Síntesis-Presentan a contendientes de Acción Nacional (Adriana Ramírez, página 02) 
Plaza Juárez-Inician panistas campañas internas (Natalia López, página 5A) 
El Sol de Hidalgo-Presentan a panistas que contendrán por dirigencia estatal (Redacción, Ojo Política) 
Crónica-Acatará red de jóvenes determinaciones del PRI: Cumplirá la Red de Jóvenes X México, de Hidalgo, las 
determinaciones que realice el Partido Revolucionario Institucional (PRI): sobre las designaciones de los candidatos a 
diputados federales, manifestó el dirigente Roberto Núñez Vizuet. Consideró que en esta estructura partidista se cuentan con 
jóvenes que tienen la capacidad, perfil y los estudios académicos, necesarios para ser tomados en cuenta en los puestos de 
elección popular. Recordó que les corresponden el 30 por ciento de las candidaturas, de acuerdo a los estatutos y la ley 
política electoral vigente en el país. En este contexto, serán el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y el Directivo Estatal (CDE) los 
que determinen quiénes serán los abanderados para contender por las diputaciones federales en el 2015. “Al interior de este 
organismo se mantiene una unidad y participación, con el único fin de fortalecer cada uno de los programas y acciones del 
PRI en Hidalgo”. Expuso, que en las próximas elecciones federales la red de jóvenes aportará más de 18 mil votos, de los 
militantes que tienen registrados en su padrón de este organismo político. Pero que el compromiso es sumar a jóvenes que 
quieran participar en las diferentes actividades, para ello se mantiene un programa de credencialización en la entidad. De ahí 
que, indicó, a partir de enero del 2015 pondrán en marcha un programa de capacitación y actualización de las 84 estructuras 
juveniles. El organismo contempla que los jóvenes conozcan el desarrollo de las redes sociales para las campañas partidistas, 
el efecto que tienen y sobre todo la inclusión de más simpatizantes. (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Previo a consejo del PRD, buscarán acuerdo: A las 9 horas de hoy el Frente Democrático 
Hidalguense (FDH), Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) y Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y 
Campesinas (CODUC) tendrán una última reunión para tratar de definir al próximo dirigente del PRD. De persistir la 
confrontación, acudirán al consejo estatal que iniciará a las 10 de la mañana de hoy, para tratar de ganar cada quien por su 
cuenta la dirigencia del sol azteca. Ayer el diálogo quedó trabado porque cada una de las tres tribus no cedió e impulsaba a 
sus candidatos. A partir de las 10 horas están convocados 151 consejeros, seleccionados en la anterior contienda interna, así 
como alcaldes y expresidentes del partido. En caso de no estar más de la mitad, la sesión iniciará a las 11 horas en segunda 
convocatoria. Luego que el consejo tome protesta, primero será electo el titular de la secretaría de jóvenes y después 
presidente y secretario general del PRD. En una primera vuelta es necesario el 60 por ciento de la votación. Después 
continuará la elección de los integrantes del comité directivo estatal, de acuerdo a la proporción de consejeros que tiene cada 
una de las expresiones internas del partido. El FDH apuntala a Flores Reyes, mientras que la Coalición de Organizaciones 
Democráticas Urbanas y Campesinas (CODUC), a la que pertenece Luciano Cornejo, a Héctor Chávez Ruiz. Tras la votación 
organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE), el FDH obtuvo la mayoría de consejeros. CODUC quedó en el segundo 
lugar y la UFIC fue relegada al tercer casillero. Por separado, ninguna expresión puede ganar la presidencia del comité 
ejecutivo estatal, por lo que deberán de coaligarse con otras tribus. (Víctor Valera, página 02) 
El Independiente-Fija PAN tope para gastos de campaña en 120 mil pesos: Alejandro Moreno Abud y Asael 
Hernández Cerón tendrán como tope de gastos de campaña hasta 120 mil pesos en la contienda interna por la dirigencia en 
Hidalgo del Partido Acción Nacional (PAN). Durante conferencia en que estuvieron presentes ambos candidatos, Pablo Gómez, 
presidente de la comisión organizadora, detalló que las aportaciones provendrán de militantes e integrantes de ambas 
fórmulas. Cada uno podrá aportar no más de 6 mil pesos. A su vez, quedó prohibido que los candidatos promocionen su 
imagen en espectaculares y bardas. Podrán participar 3 mil 231 militantes durante la elección, quienes tienen más de un año 
inscritos en el padrón, además de que serán instalados entre 65 y 70 centros de votación el 14 de diciembre. La campaña 
interna panista arrancará este domingo 9 de noviembre y concluirá el 13 de diciembre. Moreno Abud prometió respetar 
lineamientos de campaña y dar propuestas, mientras que Hernández Cerón resaltó la importancia de realizar debates en las 
diferentes regiones de la entidad. (Víctor Valera, página 02) 
Plaza Juárez-Ambiente “pesado” para elecciones en PRD Hidalgo: Ante la situación política y social que se vive a 
nivel federal en México, Teresa Samperio León, militante fundadora del PRD en Hidalgo auguró un ambiente pesado y 
nebuloso para las elecciones del comité interno del Sol Azteca a realizarse el día de hoy, donde habrán de votar por quienes 
fungirán como presidente, secretario e integrantes del comité por lo próximos tres años. "Yo creo que está el ambiente muy 
pesado, triste, nebuloso y confuso por todo lo que está sucediendo a nivel nacional; la crisis política, social, económica y de 
los partidos políticos afectara a estas elecciones" refirió la líder moral. Bajo este contexto, lanzó el llamado a los que serán los 
encargados de elegir a los representantes por posicionar a personas que sepan respetar los estatutos del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), buscando siempre el beneficio de la sociedad y no sólo de un grupo militante, "el panorama 
está muy deteriorado como para darse el lujo de seguir imponiendo "titeritos", y que sea gente que solo le sirva a ellos y no 
al partido". Agregó que mantiene la esperanza que el contexto nacional les mueva la conciencia para que hagan. a un lado 
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sus interés personales, de grupo y de corriente para ser capaces de elegir a los mejores militantes para que trabajen de 
manera oportuna y eficaz, y no bajo una pluralidad maquillada. "El escenario es que son Nueva Izquierda, las tres cabezas, 
Guadarrama Márquez, Isidro Pedraza, Luciano Cornejo, a dúo con Pedro Porras los que van a determinar todo; le darán un 
espacio ahí, simulando pluralidad a otras 3 corrientitas, pero es una pluralidad acordada y maquillada". "El llamado es que 
busquen lo mejor, porque lamentablemente el país se está desquebrajando, y la política, políticos y los partidos están 
deteriorados" finalizó Samperio León. (Alejandra Vera, página 5A) 
Uno más Uno-Cuidar el proceso interno, es cuidar al PAN: Moreno Abud: El próximo domingo 9 de noviembre dará 
inicio el proceso interno para la renovación del Comité Directivo Estatal del PAN. "Estamos a la espera del inicio de campaña 
para reafirmar el compromiso con todas y todos los panistas del estado", así lo indicó Alejandro Moreno Abud, durante la 
conferencia de prensa que se llevó a cabo con motivo de la presentación de las planillas aprobadas por la Comisión Estatal 
Organizadora del Proceso Interno para la renovación de la dirigencia. Acompañado por el comisionado presidente, Pablo 
Arturo Gómez López, Moreno Abud agradeció el compromiso y trabajo de todos los comisionados y se comprometió 4 realizar 
una campaña apegada en todo momento a los principios de Acción Nacional.	   "Agradezco la invitación del Comisionado 
Presidente a esta conferencia de prensa sin duda esta es una de las mejores maneras de presentar el trabajo que se va a 
llevar a cabo durante el tiempo de campañas, vamos a cumplir a cabalidad con todas las reglas de este proceso interno, estoy 
seguro que el PAN será el ganador" agregó. Para finalizar Alejandro Moreno exhortó a él Hernández Cerón hacer una 
campaña a la altura de todas y todos los panistas del estado, concluyó.  
Validan planillas de Asael y Moreno  
La Comisión Organizadora de Elecciones del PAN en Hidalgo validó las planillas de Asael Hernández y Alejandro Moreno Abud 
para disputar la dirigencia estatal del partido albiazul. Pablo Gómez titular de la comisión dijo en conferencia de prensa en el 
que estuvo acompañado por ambos aspirantes que no encontró ningún problema para que ambos puedan participar en los 
comicios internos a celebrarse el 14 de diciembre. Comentó que el tope de gastos de campaña de cada candidato es de 120 
mil pesos y los cuales deben ser obtenidos por aportaciones de los militantes. Externó que los militantes que simpaticen con 
cada candidato pueden aportar hasta 6 mil pesos. Agregó que los aspirantes tienen prohibido promoverse en espectaculares, 
hacer pintas en bardas o colocar propaganda en lugares públicos. En cuanto a los simpatizantes que podrán votar en los 
comicios, Pablo Gómez reveló que sólo podrán sufragar aquellos que se registraron antes del 13 de diciembre de 2013 y que 
en el padrón de Acción Nacional hay un total de 3 mil 231 militantes. Aseveró que para los comicios se colocarán entre 60 y 
70 centros de votación, cuyo número exacto y ubicación están por determinarse. Finalmente señaló que las campañas 
iniciarán el primer minuto del domingo, y terminarán el 13 de diciembre, unas horas de las elecciones. El domingo Asael 
Hernández iniciará su campaña con una reunión con panistas en Tulancingo en tanto que Alejandro Moreno Abud en la 
ciudad de Pachuca. (Ricardo Montoya, página 02) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Atenderán a los paisanos con 22 paraderos: INM: Para apoyar el regreso de paisanos al país para pasar las 
festividades de fin de año con sus familias, serán ubicados 22 paraderos seguros en puntos estratégicos de la entidad, a 
través de los cuales se espera atender a más de 30 mil personas, informaron autoridades estatales y federales durante una 
conferencia de prensa realizada ayer. Ahí se confirmó que será el próximo 11 de noviembre cuando se dé el banderazo de 
salida de manera simultánea de los programas Bienvenido Hidalguense y Bienvenido Paisano, en El Arenal. El delegado del 
Instituto Nacional de Migración (INM), Víctor Kanán Huebe, expuso que con la experiencia positiva que se tuvo el año pasado 
con la modalidad de los paraderos seguros, se determinó pasar de tres a 22 en el estado. Kanán Huebe dijo que habrá 38 
municipios con visores, con mil 272 observadores, en 192 módulos fijos y 205 puntos de observación, en donde se contará 
con el apoyo de las diferentes instituciones participantes, pero también sociedad civil. Además, resaltó que en el pasado 
ejercicio podían traer los migrantes 300 dólares en importación, sin embargo, esta vez la franquicia subió a 500 dólares, por 
lo que pidió no se dejen sorprender por gestores. De igual forma, del 1 de diciembre y hasta el 8 de enero de 2015 que 
concluye el programa, los vehículos en los que viajan estos migrantes, quedarán excluidos del Hoy no circula, por lo que 
podrán circular en todo el país libremente y sin que les puedan retener su vehículo. Por otra parte, se informó que la 
intención es que en cuanto pisen suelo hidalguense sientan que están en su casa. (Emmanuel Rincón, página 04) 
Milenio-Prevén regreso de unos 35 mil hidalguenses (Alejandro Reyes, página 06) 
Crónica-Listos para arribo de 35 mil migrantes, puntualiza el INM (Alberto Quintana, página 03) 
Síntesis-Espera INI atender a 30 mil migrantes (Tania Monroy, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Bienvenido Paisano en operación permanente (Rucibel Perales, página 2A) 
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El Independiente-Por trato indigno, inicia queja en CDHEH vs Gil Elorduy: Por uso inapropiado del cargo y trato 
indigno contra un reportero de esta casa editorial, fue iniciada queja en la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo 
(CDHEH) contra el presidente de la junta de gobierno del Congreso local Ernesto Gil Elorduy. Durante entrevista al finalizar la 
sesión de ayer, el legislador emanado del PRI no quiso responder sobre la reciente ampliación de la deuda pública de Hidalgo 
al argumentar que no podía pensar porque el reportero tenía “un problema de aliento”. Luego le pidió que se diera una 
“lavadita”, antes de que abandonara el salón de plenos donde momentos antes diputados locales aprobaron reformas para el 
Nuevo Sistema de Justicia Penal. Tales hechos quedaron registrados en la queja CDHEH-V6-3305-14, la cual será analizada 
en el área especializada en agresiones contra periodistas de la comisión con la finalidad de determinar si procede. Elorduy fue 
cuestionado sobre el tiempo que emplearon los diputados para aprobar la iniciativa del Poder Ejecutivo con tal de 
reestructurar la deuda pública, ya que llegó al Congreso el martes y fue aprobada tan solo dos días después. (Redacción, 
página 03) 
El Sol de Hidalgo-Mejoran servicios públicos: Derivado del interés del gobernador Francisco Olvera, de brindar a los 
hidalguenses servicios públicos de calidad y calidez, es que el Instituto Hidalguense para el Desarrollo Municipal (INDEMUN), 
que dirige José Luis Guevara Muñoz, impulsa diferentes acciones encaminadas en este sentido, como la reciente conferencia 
denominada "La importancia del clima laboral en los municipios". De acuerdo con Víctor Manuel Gómez Navarro, 
subsecretario de Administración de la Secretaría de Finanzas y Administración del estado, con este tipo de foros se logra un 
espacio confiable, en donde los servidores públicos generan las condiciones necesarias para trabajar en equipo. Indicó 
también que "en el caso de las instituciones gubernamentales, la base fundamental son los servidores públicos; en la medida 
que se generen mejores ambientes de trabajo, los funcionarios se pondrán la camiseta y se obtendrán mejores resultados, 
mismos que se verán reflejados en el trato con la ciudadanía, enfatizó. Ante funcionarios adscritos a las áreas de 
Administración y Recursos Humanos, Eduardo Seldner, conferencista, destacó que tanto el INDEMUN como la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Hidalgo se encuentran en el ranking a nivel nacional como dos instituciones que generan 
estrategias que permiten el desarrollo personal y profesional de sus trabajadores. Asimismo, explicó que dicho 
posicionamiento se basa en la evaluación de más de 60 reactivos; "existe confianza no solo con los líderes, sino también con 
los compañeros de trabajo, por su dedicación y trabajo, mismos que fortalecen las instituciones públicas, finalizó. Es 
importante resaltar que el Great Place to Work es una empresa global de investigación, asesoría y capacitación que ayuda a 
las organizaciones a identificar, crear y mantener excelentes lugares de trabajo a través del desarrollo de culturas de Alta 
Confianza. De esta forma y de acuerdo con el ranking 2014 de Great Place to Work, el INDEMUN es uno de los dos 
organismos públicos del estado que se ubica entre las mejores instituciones de gobierno para trabajar en México. 
(Redacción, página 6A) 
Milenio-Reconocen desempeño de dos organismos públicos estatales: (Redacción, página 09) 
Uno más Uno-Gobierno impulsa y fortalece acciones para mejorar los servicios públicos (Redacción, página 05) 
Síntesis-Indemun recalca en ponencia importancia del clima laboral (Tania Monroy, página 04) 
Plaza Juárez-Mejores servicios a la población (Redacción, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Defensoría Pública será gratuita y profesional: El Congreso Local expidió la Ley Orgánica del 
Instituto de Defensoría Pública de Hidalgo que marca los lineamientos de funcionamiento y el trabajo que desarrollará para la 
atención al público en general de forma gratuita y profesional, así como su independencia. La lectura del dictamen corrió a 
cargo del diputado Leonardo Pérez Calva, quien expresó que el Instituto garantizará la debida defensa en las materias 
Constitucional, Penal, Sistema Integral de Justicia para Adolescentes, Civil, Familiar, Agraria, Contencioso Administrativo y en 
materia Mercantil en casos de excepción cuando las circunstancias así lo justifiquen. En pro del dictamen participaron en 
tribuna las diputadas Dora Luz Castelán Neri y Mabel Gutiérrez Chávez, así como Ramiro Mendoza Cano, quienes coincidieron 
que la defensa de las personas debe estar a cargo de profesionales en materia judicial a fin de que se garantice el respeto a 
los derechos humanos de los supuestos imputados, así como de las víctimas. 
CREAN DIRECCIÓN DE ADMINISTRACIÓN DE BIENES ASEGURADOS 
También se aprobó la expedición de la Ley para la Administración de Bienes Asegurados, Decomisados o Abandonados para 
Hidalgo que establece bases para la adecuada administración de bienes asegurados, decomisados o abandonados que con 
motivo de procedimiento penal quedan en espera de la declaración que determine su destino final. Con la expedición de esta 
ley se crea la Dirección de Administración de Bienes Asegurados, Decomisados o Abandonados (encargada de los bienes), 
dependiente de la Secretaría de Finanzas y Administración, así como la Comisión para la Supervisión de la Administración de 
Bienes Asegurados, Abandonados y Decomisados (encargada de la supervisión en el manejo de dichos bienes). En pro del 
dictamen participaron los diputados priistas Miguel Ángel Romero Olivares y Ruperto Ramírez Vargas, quien expresó que con 
la expedición de la presente ley se está acorde con las disposiciones federales y se da certeza jurídica a los bienes incautados 
o abandonados en función de protección y administración. 
PROTECCIÓN PARA INVOLUCRADOS EN PROCEDIMIENTO PENAL  
Los integrantes de la LXII Legislatura de la Cámara local aprobaron expedir la Ley para la Protección a las Personas que 
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intervienen en el Procedimiento Penal del Estado de Hidalgo presentada por el gobernador de la entidad, Francisco Olvera, 
por conducto del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. Esta ley tendrá aplicación exclusivamente para 
aquellos casos en los que se encuentren relacionadas personas que estén en una situación de riesgo por su participación de 
forma directa o indirecta en un procedimiento penal en la entidad y quienes pueden ser las víctimas, los ofendidos, los 
testigos, así como otros sujetos con motivo del mismo. Dichas medidas serán la custodia personal o del domicilio; el desalojo 
del imputado o sentenciado del domicilio de la persona protegida cuando se trate de delitos sexuales o de violencia 
intrafamiliar; el alojamiento temporal en lugares reservados o en centros de protección; la prevención a las personas que 
generen un riesgo para que se abstengan de acercarse a cualquier lugar donde se encuentre la persona protegida. Además, 
botones de emergencia o seguridad, así como alarmas auditivas en el domicilio de la persona protegida; el suministro de 
recursos económicos para manutención y vivienda, dentro o fuera del estado o del país, mientras la persona protegida se 
halle imposibilitada de obtenerlos por sus propios medios, así como el cambio de domicilio, dentro o fuera del territorio estatal 
o nacional. 
LEY PROCESAL DE SANCIONES PENALES Y MEDIDAS PARA ADOLESCENTES 
Durante el desarrollo de la décimo novena sesión ordinaria se avalaron las reformas propuestas por el mandatario estatal a la 
Ley Procesal de Sanciones Penales y Medidas para Adolescentes del Estado de Hidalgo para armonizar el marco jurídico en la 
materia con el Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio y el Código Nacional de Procedimientos Penales. Las adecuaciones 
intercambian el término de "Tribunal de Ejecución" por el "Tribunal de Alzada" para estar acorde con el Código Nacional de 
Procedimientos Penales, el cual conocerá de los recursos de apelación que se interpongan en contra de los actos o sentencias 
que dicten los jueces de ejecución y al que podrán recurrir las y los internos sobre su caso. (Redacción, Ojo Política) 
Milenio-Actualizan diputados siete leyes para nuevo sistema penal estatal (Janet Barragán, página 12) 
Plaza Juárez-Buscarán publicar armonización el próximo lunes (Natalia López, página 3A) 
Uno más Uno-Congreso armoniza leyes para Sistema de Justicia (Roberto Reynoso, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
No se generó Información. 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
PRD: crisis de credibilidad 
 
El caso Ayotzinapa ha colocado al Partido de la Revolución Democrática (PRD) en uno de sus peores momentos de 
credibilidad, pues se les vincula por comisión u omisión como cómplices de personajes siniestros que han alcanzado espacios 
de poder merced a sus vínculos con grupos del crimen organizado, como el ex alcalde de Iguala, José Luis Abarca y hasta el 
gobernador de Guerrero con licencia, Ángel Aguirre Rivero. En ese contexto, que los propios perredistas consideran como un 
“linchamiento mediático” y parte de un complot promovido por la derecha, este día las tribus locales definirán quien será su 
presidente estatal. Dicho proceso se ha pospuesto dos ocasiones, una por decisión de la dirigencia nacional, que consideró 
“no urgente” elegir al sucesor de Arturo Sánchez Jiménez, y la otra, porque las principales tribus no se ponían de acuerdo 
para llegar al día de hoy con una negociación que impida conflictos mayores. Como delegado para llevar a buen puerto el 
proceso, fue nombrado Antonio Ortega Martínez, hermano de Jesús Ortega, el líder verdadero de la principal corriente política 
al interior del PRD, coloquialmente conocida como “Los Chuchos”, que integran, entre otros, al expresidente nacional y su 
sucesor, Jesús Zambrano y Carlos Navarrete, además del secretario de acción electoral, el hidalguense, José Guadarrama 
Márquez, y al senador Isidro Pedraza Chávez. Son estos dos últimos, junto con el diputado local, Luciano Cornejo Barrera, 
quienes se disputan los mejores trozos del pastel perredista y parecen no ponerse de acuerdo aún. Hasta ayer había la 
versión de que se aliarían Isidro Pedraza, Luciano Cornejo, Miguel Angel Peña y Tatiana Ángeles, para poner en una misma 
canasta sus huevos consejeros, para así enfrentar al grupo que representa la principal fuerza interna, el Frente Democrático 
Hidalguense (FDH), que encabeza el expriista Guadarrama Márquez. Marco Antonio Rico Mercado, Celestino Ábrego, 
Cuauhtémoc Ochoa y Ramón Flores, son los nombres que se barajan para que de ahí surja el nuevo dirigente estatal. Hoy 
podría haber humo blanco. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que tal como lo esperaban las autoridades de la UAEH, estudiantes que tenían tomados los institutos 
de ICEA, ICSA y Ciudad Universitaria, concluyeron el paro de labores y entregaron las instalaciones luego de las 48 horas 
pactadas en apoyo a los normalistas de Ayotzinapa; sin embargo, quienes todavía querían seguir con el paro fueron los 
alumnos del Instituto de Artes, pero al ver su causa perdida, luego de que sus compañeros de otros institutos prefirieron 
irse a sus casas, no les quedó de otra más que hacer lo propio, para regresar el lunes a sus clases de manera normal. 
  
:Que luego de que el alcalde de Tulancingo Julio Soto fuera el primero en advertir que el ayuntamiento no cuenta con los 
recursos suficientes para pagar aguinaldos, por lo que pidió ayuda al gobierno, dicen que el segundo fue su vecino, el 
priista José León López, alcalde de Singuilucan, quien ya pidió ayuda al estado, antes de que a otros presidentes 
municipales también se les ocurra. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Función Sabatina… 
 
LA ESTELAR 
Adriana Flores vs Roxana Montealegre 
Quienes de plano ya no se detienen para demostrarse su aprecio cada vez que pueden, son las regidoras del ayuntamiento 
capitalino, Adriana Flores, del PRI y Roxana Montealegre, del PAN, quienes buscan cualquier resquicio de equivocación para 
exhibirse una a la otra frente a sus demás compañeros de cabildo. Dicen que la situación ya ha llegado más lejos de lo que se 
esperaba, pues ya ha pasado del plano político al personal, ya que cada que se dicen sus cosas en el cabildo, las sesiones 
dentro de la asamblea de Pachuca se convierten en un teatro para los presentes, quienes lejos de llamar al orden, parece 
gustarles. 
 
ENTREVISTA FICTICIA 
El secretario de Salud Pedro Luis Noble acudió al Congreso sobre Obesidad y lo entrevistamos para que nos comentara los 
pormenores: 
  
¿AL CONGRESO ACUDIERON SOLO FUNCIONARIOS CON PROBLEMAS DE OBESIDAD? 
No, también los que nos dieron las pláticas, algunos son gorditos, pero los invitados, sí. 
  
¿HABLARON SOBRE LAS DIETAS? 
Un poco, querían que las redujéramos, pero yo les dije que no gano mucho en mi trabajo. 
  
¿QUÉ IDEAS TRAE CONTRA LA OBESIDAD? 
Comer racionado, por eso a la gente no le daremos tantos apoyos, para que no acaben gordos. 
  
¿Y PARA LOS FUNCIONARIOS OBESOS? 
Pondremos los puestos de gorditas a un kilómetro, si quieren comer tendrán que caminar. 
  
¿SE PUEDE TENER UN HIDALGO DELGADO? 
De comida no, de recursos pedimos engordar. 
 
DESATINADO 
Tras los constantes asaltos a pasajeros de autobuses en la zona Tula-Tepeji, quien salió a defenderse por la incapacidad 
policiaca para dar con los ladrones fue el alcalde de Tula, Jaime Allende, quien solo atinó a decir que el problema son los 
mexiquenses que vienen a delinquir. ¿Y? 
 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Desde el inicio de mes, el Gobierno Federal emprendió las acciones correspondiente al Programa Bienvenido Paisano, de ahí 
que ahora sea necesario homologar estrategias para que en Hidalgo sean fortificadas con el quehacer pertinente desde las 
otras dependencias, las más afines, por supuesto. Así, el delegado del INM expone el interés porque la población acceda a 
todas las facilidades para su regreso a casa. Siendo esta temporada del año la más fuerte. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Martha Gutiérrez: La otrora directora general del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, apuesta a la 
coordinación y homologación de acciones específicas para aventajar en la agenda legislativa y con ello mantener un buen 
ritmo de trabajo desde el Congreso de la Unión. Como diputada federal Gutiérrez Manrique no desaprovecha ninguna 
oportunidad para dar ejemplo del compromiso hacia los hidalguenses. 
 
Abajo-Eusebio Montaño: Con un perfil más que por debajo de las expectativas, este regidor, del vecino municipio de 
Tulancingo, aparece como uno de los personajes que poco o nada abona al desarrollo de la agenda en esta demarcación. De 
ahí que incluso pocos sean los que conocen sobre la labor desempeñada por Montaño Pastrana desde la asamblea municipal. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
CAMPAÑA 
El exalcalde perredista de Tulancingo, Ricardo Bravo Delgadillo, aprovechó la feria delegacional celebrada el 
jueves en aquella ciudad para darse “un baño de pueblo” enfundado ahora en el uniforme del PES. 
Los rumores dicen que el expresidente será candidato a diputado federal por aquel distrito y mientras se confirmar la versión, 
Bravo Delgadillo saludó de mano a cientos de personas, asistentes al evento, “por si acaso”. 
 
GUERRA 
El diputado local por la huasteca, Omar Zerón, moviliza sus huestes para manifestar su negativa a que el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) designe a un candidato a diputado federal, no originario de esa 
región. 
A sabiendas de que no tiene posibilidad de ser él, Zerón azuza a transportistas y otros grupos para que en 
breve inicien una campaña de oposición a la posibilidad de que un “forastero o forastera” alcance la candidatura. 
 
PRD 
Supuestamente hoy, se realizará el proceso de selección para la nueva dirigencia estatal del Partido de la 
Revolución Democrática. 
La elección ya fue pospuesta una vez por falta de acuerdos, pero en los últimos días el PRD nacional se vio 
envuelto en un escándalo mayúsculo debido a la detención del ex alcalde de igual y su supuesto nexo con el 
crimen organizado, hechos que aún arrojarán muchas sorpresas. 
Hasta el cierre de la presente edición el comité estatal del PRD no había confirmado si llevaría a cabo el proceso como lo 
anunció, o habrá una nueva fecha. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Todo apunta a que los 43 fueron asesinados: PGR:	   La Procuraduría General de la República (PGR) 
informó que existen indicios de que los 43 estudiantes de la Escuela Normal de Ayotzinapa fueron asesinados y calcinados en 
el municipio de Cocula; sin embargo, hasta que se les practiquen pruebas mitocondriales a los restos localizados se seguirán 
considerando como desaparecidos los alumnos. El procurador general de la República, Jesus Murilo Karam, explicó que la 
detención y declaración de tres personas que participaron en la privación de la vida de los estudiantes indica que el homicidio 
se cometió en un basurero ubicado en el municipio de Cocula. “Existen indicios que nos podrían indicar que son [los restos de 
los normalistas], pero como autoridad que tiene como función la clara identificación de las cosas, nosotros mantenemos la 
averiguación abierta”, dijo tras preguntarle si la autoridad ya daba a los jóvenes por muertos. Patricio Reyes Landa, Jonathan 
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Osorio Gómez y Agustín García Reyes, integrantes de la organización Guerreros Unidos, “confesaron” ante el Ministerio 
Público “haber recibido y ejecutado al grupo de personas —alumnos— que les entregaron los policías municipales de Iguala y 
Cocula”. Las investigaciones de la PGR indican que después de ser detenidos en Iguala, los estudiantes fueron trasladados a 
Cocula en un vehículo de carga de 3.5 toneladas y una camioneta de carga menor. “Los testimonios y confesiones que hemos 
recabado, aunadas al resto de las investigaciones realizadas, apuntan muy lamentablemente al homicidio de un amplio 
número de personas en la zona de Cocula”, dijo Murillo Karam. Según los testimonios de las tres personas detenidas, en una 
brecha que lleva al paraje Loma de Coyote, en Cocula, los policías municipales les entregaron a un “número de personas que 
no pueden precisar con exactitud, pero que uno de los detenidos estimó en su declaración en más de 40 personas. “Dos de 
los detenidos declaran que algunas de las personas que trasladaron al basurero de Cocula llegaron o sin vida o inconscientes, 
y que los otros fueron interrogados por el grupo criminal para determinar quiénes eran y las razones de su llegada a Iguala”, 
dijo el procurador Murillo Karam. Los alumnos, según el testimonio de una de las personas que participó en el homicidio, 
mencionaron una y otra vez: “Somos estudiantes”, y negaron pertenecer a algún grupo criminal. Al dar a conocer los avances 
de las investigaciones en conferencia de prensa, el encargado de la procuración de justicia del país comentó que después de 
cometer el asesinato, los cuerpos fueron arrojados a la parte baja del basurero para ser quemados. “El fuego, según 
declaraciones, duró desde la medianoche hasta aproximadamente las 14:00 horas del día siguiente, según uno de los 
detenidos y otro dice que hasta las 15:00 horas del 27 de septiembre”, dijo el procurador. Los detenidos, según la PGR, 
declararon que cuando bajaron al lugar donde se habían arrojado y quemado los cuerpos, recibieron la orden de quien 
apodan El Terco de fracturar los restos de los huesos calcinados para ser depositados en bolsas de basuras negras, mismas 
que fueron vaciadas en el río San Juan, salvo dos que arrojaron completas. Buzos de la Armada de México y peritos 
mexicanos y argentinos encontraron despojos de las bolsas y su contenido, una de ellas permanecía cerrada con restos 
humanos. Los peritos aseguraron que el alto nivel de degradación causado por el fuego a los restos encontrados hace muy 
difícil la extracción de ADN que permita la identificación, por lo que se requieren estudios mitocondriales para estar 
completamente seguros. Para ello, se acordó que el mejor lugar para practicarlos es la Universidad de Innsbruck, en Austria, 
estudios que “no se puede especificar una fecha definida para la entrega de sus resultados. “La investigación queda abierta 
hasta agotar todas las posibilidades que permitan identificar los restos humanos encontrados en la barranca y en las bolsas 
localizadas en el río San Juan; mientras tanto, se seguirán considerando como desaparecidos a los estudiantes de Ayotzinapa 
para efectos de la investigación”, dijo Murillo Karam. Agregó que no hay evidencia alguna de que los estudiantes formaran 
parte o auxiliaran a grupo criminal alguno. Informó que hasta el momento no existen cargos en contra de José Luis Abarca 
Velázquez y su esposa María de los Ángeles Pineda Villa por el homicidio de seis personas y la desaparición del pasado 26 de 
septiembre. Noemí Berumen, detenida la madrugada del pasado martes en Iztapala, y acusada del delito de encubrimiento, 
quedó libre bajo fianza. (Marcos Muedano, primera plana) 
La Jornada-Ejecutados, calcinados y arrojados al río: PGR:	  Los 43 normalistas de Ayotzinapa habrían sido asesinados 
y calcinados en el basurero del municipio de Cocula, según los testimonios de tres participantes materiales en el presunto 
multihomicidio presentados ayer por la Procuraduría General de la República (PGR). Sin embargo, la fiscalía aseguró que 
mantendrá la condición de desaparecidos de los jóvenes mientras no se acredite científicamente que los restos corresponden 
a las muestras genéticas aportadas por los familiares. De acuerdo con los testimonios mostrados por el fiscal Jesús Murillo 
Karam, una vez quemados y reducidos a cenizas, los restos fueron introducidos en bolsas de plástico que se lanzaron al río 
San Juan, que atraviesa ese municipio. Para el titular de la PGR no se trató de un crimen de Estado: Iguala no es el Estado 
mexicano. Dos días antes de que el presidente Enrique Peña Nieto viaje a China y Australia, Murillo aseguró en conferencia de 
prensa que los restos serán enviados a Innsbruck, Austria, y acerca de la coadyuvancia de peritos argentinos en las 
indagatorias, sólo mencionó que seguirán trabajando con la PGR para avanzar en la eventual identificación de los restos. Al 
regresar de Guerrero, donde se había reunido con los padres de los desaparecidos, a quienes aseguró haber dado la misma 
información que a la prensa en ese momento, Murillo confirmó la detención hace ocho días de tres nuevos implicados en el 
asesinato y desaparición de los estudiantes normalistas: Patricio Reyes Landa, El Pato, Jonathan Osorio Gómez, El Jona, y 
Agustín García Reyes, El Chereje. “Los tres capturados son miembros de la organización criminal Guerreros unidos, y al rendir 
su declaración confesaron haber recibido y ejecutado al grupo de personas que les entregaron los policías municipales de 
Iguala y Cocula.” En el basurero de Cocula “hicieron guardias y relevos para asegurar que el fuego durase horas (14, desde la 
noche del 26 de septiembre, hasta las dos de la tarde del día siguiente), arrojándole diesel, gasolina, llantas, leña, plástico, 
entre otros elementos. “Cuando se habían arrojado y quemado los cuerpos, recibieron la orden de El Terco de fracturar los 
restos de los huesos calcinados para ser depositados en bolsas negras. Según sus declaraciones, estas bolsas fueron vaciadas 
en el río San Juan, salvo dos, que uno de los declarantes dice haber arrojado completas.” Durante la conferencia –esta vez sí 
aceptó preguntas– dijo que, en consideración de los peritos mexicanos y argentinos, el alto nivel de degradación de los restos 
encontrados hace muy difícil la extracción de ADN que permita la identificación. Murillo ya no hizo referencia específica a si la 
PGR esperará los dictámenes de los especialistas argentinos y, en cambio, anunció que, por recomendación de los equipos 
forenses, los estudios se realizarán en los laboratorios más altamente especializados del mundo, en la Universidad de 
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Innsbruck, Austria. Por ello, acotó que los especialistas señalaron que no hay una fecha definida para entregar resultados. 
Aseguró que no hay evidencia de que los estudiantes de Ayotzinapa formaran parte o ayudaran a grupo criminal alguno; 
señaló que ya suman 74 personas detenidas y que “la investigación queda abierta hasta que podamos identificar todos los 
restos hallados en la barranca y en las bolsas localizadas en el río San Juan. Mientras, se seguirá considerando desaparecidos 
a los estudiantes para efectos de la investigación. Casi al final, Murillo Karam cerró la conferencia con un Ya me cansé. 
Todavía alcanzó a decir que es comprensible el rechazo de los familiares para el avance de las indagatorias: “Es natural (…) y 
no me sorprende”. (Gustavo Castillo, primera plana) 
Excélsior-Los mataron: PGR; detenidos confiesan ejecución de más de 40 estudiantes: La PGR informó que, según 
declaraciones de integrantes del grupo criminal Guerreros Unidos, más de 40 estudiantes fueron asesinados y calcinados en el 
basurero municipal de Cocula. En conferencia, el procurador Jesús Murillo Karam explicó que de acuerdo con los testimonios 
de Patricio Reyes Landa El Pato, Jonathan Osorio El Jona y Agustín García Reyes El Chereje, con peritajes y con 
investigaciones sobre restos humanos, hay indicios de que los calcinados son los normalistas desaparecidos en Iguala. Dijo 
que los restos hallados serán enviados a la Universidad de Innsbruck, en Austria, para confirmar la identidad de las víctimas, 
por lo que, hasta entonces, los normalistas continuarán en calidad de desaparecidos. Hasta el momento han sido detenidas 
74 personas relacionadas con el caso. En Guerrero, padres de las víctimas, tras reunirse con Murillo, dijeron que rechazan los 
resultados de la PGR. “Nuestros hijos siguen vivos”, hasta no tener pruebas, aseguraron. 
 CONFIESAN MATANZA; MANDAN ADN A AUSTRIA 
La declaración de tres integrantes de la organización criminal Guerreros Unidos, durante la reconstrucción de hechos en el 
basurero municipal de Cocula, revela que un grupo de más de 40 estudiantes fueron ejecutados e incinerados en el lugar. En 
conferencia de prensa, el procurador general de la República (PGR), Jesús Murillo Karam, destacó que la detención de Patricio 
Reyes Landa El Pato, Jonathan Osorio, El Jona y Agustín García Reyes, El Chereje, integrantes de Guerreros Unidos, fue la 
pieza clave para encontrar el lugar donde llevaron a los 43 desaparecidos. Aseguró que los testimonios recabados, aunados al 
resto de las investigaciones realizadas, apuntan muy lamentablemente al homicidio de un amplio número de personas en la 
zona de Cocula, sin asegurar que se trate de los normalistas pues, dijo, debe esperar las pruebas de ADN. Manifestó que a 33 
días de que la PGR tomó las investigaciones de los 43 estudiantes desaparecidos de la normal de Ayotzinapa se han detenido 
a 74 personas, incluidos policías municipales de Iguala, Cocula, integrantes de la organización delictiva Guerreros Unidos y el 
exalcalde de Iguala, José Luis Abarca Velázquez y su esposa María de los Ángeles Pineda. Refirió que los 43 estudiantes que 
viajaban en cuatro autobuses fueron detenidos por órdenes del expresidente de Iguala, José Luis Abarca quien utilizaba el 
código A-5. Aseveró que es la primera vez que el gobierno federal realiza una movilización tan extensa para la búsqueda de 
personas, contabilizando más de diez mil elementos de diversas dependencias. De acuerdo con las investigaciones que se han 
llevado hasta el momento, los estudiantes fueron trasladados en unidades de policías municipales de Iguala y Cocula y 
entregados en la brecha Loma de Coyote, a integrantes del grupo delictivo Guerreros Unidos; de ahí fueron transportados en 
dos camionetas hacia el basurero municipal de Cocula, donde los privaron de la vida. Murillo Karam destacó que “los 
detenidos señalan que en ese lugar privaron de la vida a los sobrevivientes y posteriormente los arrojaron a la parte baja del 
basurero donde quemaron los cuerpos, hicieron guardias y relevos para que el fuego durase horas arrojándoles diesel, 
gasolina, llantas, leña y plástico, entre otros elementos que se encontraron en el paraje”. Los videos mostrados por la PGR 
demuestran el modo en que los delincuentes transportan los cuerpos; además, dan a conocer las declaraciones de dos 
detenidos que señalan que se les ordenó fracturar los restos para meterlos en bolsas y arrojarlas al río San Juan. 
Fracturaron huesos 
“Los detenidos declaran que cuando bajan al lugar donde se habían arrojado y quemados los cuerpos recibieron la orden de 
quien apodan El terco de fracturar los restos de los huesos calcinados, para ser depositados en bolsas de basura negra. 
Según sus declaraciones, estas bolsas fueron vaciadas en el río San Juan, salvo dos que uno de los declarantes dice haber 
dejado completas”. Murillo Karam adelantó que los restos óseos y cenizas serán enviados a Austria para que se les realicen 
estudios mitocondriales para la identificación a través del ADN de los cuerpos por lo que los 43 estudiantes todavía tienen el 
estatus de desaparecidos. A decir de los peritos, el alto nivel de degradación causado por el fuego a los restos encontrados, 
hace muy difícil la extracción de ADN que permita la identificación, “sin embargo no agotaremos esfuerzos, no los 
escatimaremos hasta agotar todas las posibilidades científicas y técnicas. Los peritos, tanto de la PGR como los forenses 
argentinos en un esfuerzo exhaustivo, continuarán sus trabajos hacia la identificación.” De lo que se desprende de la 
investigación, dijo Murillo, no hay evidencia alguna de que los estudiantes de Ayotzinapa formaran parte o auxiliaran a grupo 
criminal alguno. También habló de la reunión con los padres de los desaparecidos a la cual se refirió como una “reunión 
triste”, y destacó que “yo no sabría qué hacer en su lugar”, refiriéndose a los padres de los 43 estudiantes de Ayotzinapa. 
 LOS PADRES DEMANDAN PRUEBAS 
Un poco después de las 11 de la mañana de ayer, el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, se reunió en el 
hangar del aeropuerto de Chilpancingo con los padres de familia de los 43 normalistas para informales de los últimos 
adelantos de las investigaciones del caso Iguala. Después de la reunión que tuvieron los padres de familia de los 43 
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normalistas desaparecidos con Murillo Karam, por la tarde ofrecieron una conferencia de prensa en la normal de Ayotzinapa, 
donde aseguraron que no aceptan los resultados de la PGR, en el sentido de que sus hijos están muertos, hasta no tener 
pruebas. A la cabeza de esta conferencia de prensa estuvo Felipe de la Cruz, quien acusó a las autoridades de querer engañar 
a la sociedad haciendo creer que los 43 normalistas ya están muertos. Al pasar frente al micrófono la constante en la 
declaración de cada uno de los padres, que no quisieron dar su nombre, se quejaron de que el gobierno federal no ha 
cumplido con lo prometido. “Uno de los puntos de los diez que se firmaron es que se reforzaría la búsqueda: no se ha 
cumplido”, manifestaron. También coincidieron en que se debe de permitir que expertos de la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos vengan a ayudar en la búsqueda. Pidieron que las investigaciones y afirmaciones que haga la 
Procuraduría se basen en pruebas y bases científicas y no sólo en la declaración de tres de los detenidos: “Ya nos los mataron 
varias veces, primero dijeron que los mataron y los fueron a tirar a las fosas, como aquella idea de que los mataron y los 
fueron a tirar a los basureros de Cocula”; sin embargo, en la rueda de prensa el propio Murillo Karam, dijo que no tiene la 
certeza de que eso sea cierto. “La información que nos dio el procurador efectivamente no es la información que nosotros 
queremos, porque nosotros luchamos por la presentación con vida de los 43 normalistas desaparecidos el pasado 26 y 27 de 
septiembre”, aseguró uno de los padres de familia. Pidieron que se apliquen las mejores técnicas para poder identificar la 
identidad de los cuerpos que han aparecido. Afirmaron que ellos sólo confían en los peritos argentinos para lograr la 
identificación plena de los cuerpos. Aseveraron los padres de familia que con esta información las autoridades intentan darle 
carpetazo, pero los familiares en el fondo saben que sus hijos están vivos. (Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que en las entrañas del Partido de la Revolución Democrática sigue el reparto de culpas por el apoyo a José Luis Abarca, ex 
alcalde de Iguala.  
 
Aseguran que el próximo elemento a debate será que el alcalde garantizaba al PRD un amplio número de votos rumbo a la 
renovación de la gubernatura en ese estado y por ello la dirigencia perredista, encabezada entonces por Jesús Zambrano, no 
actuó con celeridad en su contra cuando surgieron las primeras denuncias formuladas por René Bejarano, por la presunta 
participación del munícipe en el asesinato de Arturo Hernández Cardona, en 2013. 
  
:Que la expulsión o permanencia del candidato de Morena al gobierno de Guerrero, Lázaro Mazón, dependerá del Consejo 
Nacional de ese partido, que está planeado para llevarse a cabo antes de fin de año.  
 
El ex secretario de Salud de Guerrero y amigo personal del alcalde preso en el penal del Altiplano aún continúa afiliado. 
  
:Que los colaboradores cercanos al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, afirman que su semblante es 
saludable, aunque sí bajó algunos kilos tras la operación y la convalecencia.  
 
Y dicen que se ha retrasado su egreso del hospital para darle más tiempo de descanso y evitar que se ponga a trabajar de 
inmediato.  
 
Por cierto, durante algunas muestras de baile en la inauguración de la primera Feria del Talento Con-ciencia, Valor, Deporte y 
Arte, grupos de niños levantaron pancartas en apoyo al gobernante, cuya vida peligró esta semana durante una intervención 
quirúrgica. 
  
:Que el ex presidente español José María Aznar, en su calidad de académico de la Universidad Johns Hopkins, impartió un 
seminario en Cancún, Quintana Roo, sobre políticas públicas y la importancia de las áreas Atlántico y Pacífico, acompañado 
por el ex mandatario colombiano Álvaro Uribe.  
 
Aznar, que también preside la Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales, promueve el Instituto Atlántico de Gobierno 
en América Latina, centro de enseñanza universitaria, presencial y a distancia, sobre funcionamiento de las instituciones y las 
relaciones internacionales atlánticas. 
 
(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
Jesús Murillo Karam 
 
PGR: el delicado manejo de restos humanos 
 
Sin certezas, algunos titubeos e indicios, la PGR, a cargo de Jesús Murillo Karam, hizo un análisis con los peritos mexicanos y 
los argentinos sobre los restos óseos encontrados en los alrededores del basurero municipal de Cocula y en el río San Juan, 
en Guerrero. Los expertos llegaron a la conclusión de que las pruebas científicas aplicadas no resultaban concluyentes —por 
el nivel de degradación— para determinar que se trata de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos el 26 y 27 de 
septiembre en Iguala. En un intercambio de opiniones, los peritos barajaron tres posibilidades: laboratorios muy 
especializados en Estados Unidos, Alemania y Austria. Al final, nos comentan, optaron por enviar los restos a la Universidad 
de Innsbruck, en Austria, para la extracción de ADN. Pero no hay fecha para los resultados y los padres no quieren dar por 
muertos a los estudiantes. 
 
Tolerancia sin fin a anarquistas 
 
Mucho lamentan las autoridades y hasta el rector José Narro lo ocurrido el miércoles con la quema de una estación y un 
vehículo del Metrobús del DF, pero nadie mueve un dedo por la ocupación del auditorio Justo Sierra, conocido como Che 
Guevara, tomado por grupos anarquistas, uno de ellos denominado Okupa, nos dicen. El problema es que los jóvenes que se 
dicen anarcos realizan actos vandálicos en las inmediaciones de la UNAM y posteriormente se refugian en el recinto 
universitario. Después, nos insisten, mueven datos falsos en las redes sociales que ponen en jaque a autoridades locales y 
federales. Y ahí siguen… 
  
Miguel Ángel Mancera 
 
¿Por qué arriesgaron al jefe de Gobierno? 
 
A una semana de su operación, el jefe de Gobierno capitalino Miguel Ángel Mancera se recupera satisfactoriamente. Pero en 
la comunidad médica van surgiendo dudas. Por ejemplo, nos llaman la atención sobre el hecho de que la ablación, para 
controlar un problema de arritmia cardiaca, haya sido programada en un hospital privado, que suele hacer no más de 15 
procedimientos al año, cuando pudo haberse hecho en el Instituto Nacional de Cardiología, que realiza más de 500 
intervenciones anuales o pudo viajar a Estados Unidos, donde existen hospitales que hacen hasta 3 mil al año. Don Miguel 
Ángel salió bien, pero la pregunta sigue abierta: ¿por qué se le arriesgó? 
 
AMLO se cambia a la Cuauhtémoc 
 
Calladito, calladito, Andrés Manuel López Obrador cambió de domicilio en la ciudad de México. Antes andaba por el sur de la 
capital, pero ahora se fue a la colonia Roma, delegación Cuauhtémoc. Al menos eso declara el tabasqueño en el recurso que 
interpuso ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos por supuestas violaciones a derechos humanos con la 
aprobación de la reforma energética. Sus datos personales aparecen en la documentación. Por cierto, la Cuauhtémoc será 
una de las demarcaciones más peleadas por los partidos en las elecciones de 2015. ¿Algún mensaje en su mudanza don 
AMLO? 
 
Andrés M. López Obrador 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 
VAYA que el presidente Enrique Peña tomó una decisión contundente en el caso de la licitación del tren rápido México-
Querétaro.  
 
ANTE las dudas sobre la transparencia en la asignación de esa obra a un consorcio conformado por empresas mexicanas y 
chinas, dio un golpe en la mesa y decidió cancelarla y reponer todo el proceso.  
 
Y AUNQUE dicha cancelación puede provocar que los empresarios que ya habían ganado exijan una compensación monetaria, 
todo indica que más valía limpiar el proceso que dejarlo correr cuando había evidencias sobre favoritismos y en el horizonte 
asomaban posibles acusaciones de corrupción.  
 
ASÍ QUE, con todo y los costos en imagen y posiblemente económicos, en Los Pinos detectaron un problema y lo frenaron a 
tiempo.  
 
AHORA, la duda es: ¿qué pasará con el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, responsable de 
esa licitación, quien apenas horas antes de la revocación la defendía a capa y espada?  
 
PORQUE, si bien el Presidente ya tomó una determinación sobre el tren, falta ver qué resuelve haciendo la comprometida 
situación en la que está su colaborador.  
 
UNA DE DOS: o las empresas Chinas que hacen trenes tienen mala suerte en México... o no han elegido a los socios 
adecuados.  
 
EN EL 2009, durante el sexenio de Marcelo Ebrard en el DF, se les cayó el negocio de proveer los 30 convoyes para la Línea 
12 del Metro a pesar de que el sistema de rieles y hasta el proyecto de los andenes estaba diseñado para sus carros.  
 
Y AHORA, cuando ya tenían en la bolsa la licitación para el tren rápido a Querétaro, vino la decisión presidencial de revocar el 
fallo en medio de las suspicacias generadas contra algunos de los integrantes mexicanos del consorcio ganador.  
 
A LO MEJOR es por eso que en China ya hasta sé acuñaron un par de vocablos para describir ciertas ofertas para hacer 
negocios en México: "Changchuyo" y "CheChingOh".  
 
MAL LA PASÓ la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Olga Sánchez Cordero, luego de participar en un foro 
académico en Puebla.  
 
MIENTRAS estaba en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP, un grupo de activistas comenzó a reclamarle por 
no avalar la consulta sobre la reforma petrolera planteada por Morena.  
 
CUENTAN que la jurista cortó por lo sano y, con ayuda de elementos de logística de la universidad, salió del inmueble a paso 
veloz mientras los inconformes marchaban atrás de ella pegando de gritos.  
 
Y FUERON tan insistentes en defender la consulta planteada por el partido de Andrés Manuel López Obrador que los 
asistentes se quedaron con la duda de si en verdad eran parte de la comunidad universitaria o un grupo de militantes de 
Morena que nomás fueron a armar mitote y sacar raja política.  
 
INCLUSO, quienes atestiguaron la escena afirman que la integrante de la Corte palideció, pero no queda claro si fue de 
susto... o de coraje. 
 
(Redacción, página 10) 

 


